

el viario

Corredor Villavicencio - Yopal
Contrato 010 de 2015

AÑO 10 | N°38 | Junio de 2025 | Publicación trimestral de la Concesionaria Vial del Oriente | Distribución Gratuita



Covioriente a través de su voluntariado corporativo **fortalece lazos con las comunidades** vecinas del proyecto vial



266 KILÓMETROS
DE PROSPERIDAD
PARA EL LLANO



Para Covioriente, la cercanía con los **habitantes del área de influencia** y los usuarios de la **vía es una prioridad**



La concesionaria reafirma su compromiso con las comunidades del corredor Villavicencio - Yopal mediante el Sistema de Atención al Usuario. Esta estrategia tiene como objetivo escuchar activamente y ofrecer respuestas oportunas, en cumplimiento de la Ley 1755 de 2015 sobre derecho de petición en Colombia.

Cuentan con espacios cómodos y modernos distribuidos a lo largo del corredor vial. En Villavicencio, la sede principal se encuentra ubicada en el kilómetro 6+750 de la Ruta Nacional 6510, vía a Restrepo, justo antes del peaje Puente Amarillo. La atención se brinda de lunes a viernes, de 8 a.m. a 12 p.m. y de 2 a 6 p.m., y los sábados de 8 a.m. a 2 p.m.



Además de la atención presencial, Covioriente pone a disposición canales digitales para garantizar una atención continua. Las personas interesadas pueden comunicarse para realizar solicitudes o plantear inquietudes llamando al **316 834 1260** o escribiendo al correo atencionalusuario@covioriente.co. También están presentes las redes sociales como **@Covioriente** y en la página web www.covioriente.co, donde se encuentra información actualizada del proyecto.

Con este sistema, Covioriente fortalece su modelo de gestión social y promueve una relación transparente, eficiente y cercana con usuarios, autoridades y comunidades a lo largo del proyecto vial.



“

Me acerqué a la oficina móvil porque escuché que podían orientar sobre vacantes en el proyecto. Me atendieron súper bien, me explicaron cómo registrar mi hoja de vida y qué perfiles estaban buscando”

*Doris Gutiérrez,
usuaria del corredor Villavicencio-Yopal.*



“

Covioriente cuenta con oficinas móviles, que recorren las siete unidades funcionales a lo largo de los 11 municipios que hacen parte del corredor vial según una programación basada en las necesidades de información y atención de las comunidades”

*Ana María Melo,
profesional social de Covioriente.*

”



Más allá de la infraestructura: Covioriente construye equilibrio con la naturaleza

Las compensaciones ambientales se han consolidado como una herramienta esencial para equilibrar los desafíos que pueden generar las obras de infraestructura. Su propósito es garantizar que el desarrollo se realice con responsabilidad, mediante la implementación de acciones proporcionales que contribuyan a la conservación y recuperación de los ecosistemas.

Previo al inicio de cualquier proyecto vial, se lleva a cabo una evaluación ambiental que identifica cambios sobre la fauna, flora, recursos hídricos, calidad del aire y comunidades. Con esta información, se diseñan medidas específicas que no solo mitiguen el impacto, sino que generen beneficios reales y sostenibles para el medio ambiente.

En el corredor Villavicencio – Yopal, Covioriente ha invertido más de 23 mil millones de pesos en compensaciones ambientales. Se han firmado convenios con autoridades, restaurado zonas estratégicas y protegido hábitats esenciales para la fauna.

Estas acciones van más allá de la siembra de árboles. Incluyen la restauración de ecosistemas, la conservación de coberturas vegetales y el desarrollo de proyectos productivos sostenibles como sistemas agroforestales, silvopastoriles y apicultura. Todas las iniciativas se ejecutan dentro de la misma cuenca hidrográfica del proyecto, priorizando las zonas cercanas y cumpliendo con la normativa nacional vigente.



“

Es fundamental promover la armonía entre el desarrollo, la economía, la sociedad y el medio natural. Cuando se presentan impactos inevitables, se implementan mecanismos para subsanar y retribuir a la sociedad, reflejando así el valor de las compensaciones ambientales”

*Esteban Romero,
inspector de compensación y de inversión del uno por ciento de Covioriente.*

**Proyecto Villavicencio – Yopal
avanza con un 94 % de ejecución
a corte de junio 2025, consolidando
la transformación del corredor vial
que conecta el Meta y Casanare.**

94%



En Monterrey, Casanare,
avanza la construcción de una
mega obra que marca
un hito en la
ingeniería vial del país



Render paso de fauna Ecoducto, Vía Monterrey, UF5.

El ecoducto o puente verde que se construirá en la zona es una de las soluciones más innovadoras y sostenibles del proyecto. Se trata de una estructura acondicionada con vegetación nativa que permitirá reconectar hábitats separados por la vía, facilitando el paso seguro de animales silvestres y reduciendo el riesgo de colisiones con vehículos. Esta obra no solo protege la biodiversidad, sino que promueve una infraestructura que convive con su entorno.



“

Con esta intervención, Covioriente se convierte en pionera a nivel nacional al implementar una solución técnica y ambiental que mantiene intacta la infraestructura de hidrocarburos, mientras avanza el proyecto vial.”

Jesús Gasca,
coordinador de redes de Covioriente.



Fueron nueve
intensas jornadas que no
solo transformaron paredes, sino
también corazones

En el municipio de Cumaral, Meta, la Institución Educativa José María Guiod fue el escenario de una muestra de compromiso social. En el marco del programa “Escuelas Solidarias” y del Voluntariado Corporativo de Covioriente, se realizó el embellecimiento de la sede primaria de esta escuela rural, beneficiando directamente a 80 niños que ahora disfrutan de un entorno más limpio, alegre y acogedor.

La iniciativa se desarrolló en dos fases. En la primera, con el apoyo esencial del Ejército Nacional, se realizaron labores de lavado y estucado de paredes, en la segunda, un equipo de 11 voluntarios corporativos de Covioriente, del área social y de comunicaciones, se puso la camiseta y, brocha en mano, pintaron

aulas, fachadas, muros, comedores y baños, devolviéndole vida y color a los espacios donde se forjan los sueños de estos pequeños.

Desde el año 2023, Covioriente ha desarrollado seis voluntariados corporativos, reafirmando su propósito de contribuir con acciones concretas al bienestar de las comunidades del área de influencia. Una experiencia que transforma también a quienes participan como voluntarios.

Y como parte de esa misión, ya se proyecta una nueva jornada en el marco del programa “Encuentro Dorado”, que busca exaltar los talentos y capacidades de nuestros adultos mayores mediante espacios de reconocimiento, respeto y alegría. En cada jornada de voluntariado, Covioriente demuestra que las grandes obras también se construyen con pequeños gestos: una brocha, una sonrisa, un espacio transformado con sentido.



“El impacto para los niños y la comunidad educativa es muy positivo porque eso contribuye al mejoramiento del clima escolar que es fundamental para el bienestar y para la prosperidad intelectual.”

Reynaldo Moreno,
rector de la Institución Educativa José María Guiod, sede primaria, vereda Caney Medio en Cumaral.



“He participado en varios voluntariados, y no hay nada más gratificante que ver los resultados de nuestro esfuerzo. En esta oportunidad, cada espacio que pintamos se sentía como una forma de devolverle color y esperanza a ese lugar.”

María Guevara,
profesional social de espacio público de Coviorinete.



“El programa de voluntariado tiene como objetivo generar impactos positivos en la calidad de vida de las personas, fortaleciendo los lazos de solidaridad, inclusión y desarrollo social.”

Yeison Bautista,
director social y de comunicaciones de Covioriente.



En Covioriente continuamos tejiendo caminos hacia el conocimiento

Desde marzo de este año, 17 instituciones educativas y 25 sedes escolares ubicadas a lo largo del corredor se han sumado al programa “Pasaje a la Fantasía”, una iniciativa social liderada por Proindesa que busca fortalecer las habilidades de lectura, escritura y comprensión lectora en los estudiantes de primaria.

Durante 2024 y 2025, el programa ha beneficiado a 2.230 estudiantes desde transición hasta quinto grado de primaria. Para apoyar este proceso, Covioriente ha entregado cartillas pedagógicas diferenciadas por curso, que incluyen materiales de lectura con cuentos, rimas, poemas, así como ejercicios de comprensión lectora y escritura.

Además del impacto en los estudiantes, el programa ha capacitado a 69 docentes de los departamentos del Meta y Casanare en temas como manejo de emociones, neuroeducación y aprovechamiento del material pedagógico. La inversión de

Covioriente en esta iniciativa ha superado los 257 millones de pesos, cifra que representa mucho más que un aporte económico: es una apuesta por el futuro de la región, contribuyendo a la formación de lectores críticos y ciudadanos preparados para los retos venideros.

A través de programas sociales como “Pasaje a la Fantasía”, la Concesionaria refuerza su compromiso como aliado del desarrollo social, apostando por la educación como pilar fundamental para construir comunidades más sólidas, conectadas y con mayores oportunidades.



“

Aprendimos cómo funciona el cerebro de los niños, cómo motivarlos y cómo usar las cartillas para mejorar la comprensión lectora. Salimos fortalecidos como educadores

”

Sonia Jiménez,
docente de la Institución Educativa Luis Hernández Vargas
sede Camilo Torres en Yopal, Casanare.



“

Me enorgullece liderar un programa que, mediante cartillas educativas, fomenta la lectura, escritura y curiosidad infantil, contribuyendo significativamente al desarrollo académico y personal de los niños y niñas.

”

Mayra Castillo,
profesional social de Covioriente.



“

Mi hija ahora se emociona un poco más con los libros, antes no quería leer. Ahora, me cuenta los cuentos y hasta me los actúa. Eso como papá me llena el corazón.

”

Hernando Rodríguez,
padre de familia.



Cosechando Esperanza una iniciativa que viene sembrando más que productos: **siembra futuro**

El programa “Cosechando Esperanza” representa una iniciativa que trasciende el apoyo logístico, con el objetivo de impulsar el desarrollo económico rural y fortalecer el tejido social en los municipios del área de influencia del proyecto vial.

Cada mes, un municipio diferente de los once que integran esta zona se convierte en el escenario para fomentar la conexión entre el campo y la ciudad. Los tres eventos más recientes se llevaron a cabo en puntos estratégicos: el sector de Vanguardia en Villavicencio, la plaza de mercado en Villanueva y el cantón militar Manare en Yopal, destacándose la participación de productores y emprendedores locales.

En total, más de 1.300 personas asistieron a estos encuentros, que contaron con la participación de 125 emprendimientos y un impacto directo en 283 familias. Covioriente ofrece un respaldo integral en la logística de estos eventos, proporcionando carpas, mesas, tarima, sonido, publicidad y actividades para toda la familia.

Las jornadas reúnen una variada oferta de productos, que incluyen frutas, verduras, lácteos, panadería, así como artesanías y bisutería, reflejando el talento creativo de los emprendedores locales y contribuyendo al fortalecimiento de la economía familiar.



“

Desde su inicio en 2024, se han realizado 14 mercados campesinos en 11 municipios, con una participación acumulada de más de 9.100 personas y 646 emprendimientos beneficiados. ”

Lucero Obando,
coordinadora social de Covioriente.



“

En alianza con las alcaldías municipales y el Ejército Nacional, garantizamos las condiciones para que los emprendedores puedan exhibir y comercializar sus productos de forma justa y directa. ”

Karen Peralta,
profesional social de Covioriente.



“

Es una forma en la que el Ejército se ha vinculado para fomentar el comercio de los productos de nuestros campesinos. Esta iniciativa impulsa el desarrollo. Apoyémoslos siempre. ”

Jorge Rodríguez,
Sargento Mayor de Comando de la octava división del
Ejército Nacional de Colombia.



“

En esta oportunidad, incluso superamos el récord de ventas del año pasado. Agradezco a Covioriente por su programa Cosechando Esperanza y al Ejército Nacional por abrirnos sus puertas. ”

Mauricio Jiménez,
representante del emprendimiento D'Jersey, dedicado a la
elaboración de productos 100 % a base de leche de vaca.

Detrás de cada kilómetro de vía limpia y segura hay un equipo comprometido



Quienes han recorrido los 266 kilómetros que conectan Villavicencio con Yopal han podido notar el buen estado de la vía: bordes limpios, vegetación controlada y señalización clara. Lo que no siempre es visible a simple vista es el equipo humano que trabaja para garantizar esa experiencia.

El mantenimiento vial es un esfuerzo conjunto liderado por Covioriente, que cuenta con el respaldo de siete empresas regionales especializadas en conservación vial. Estas empresas están ubicadas en Restrepo, Cumaral, Barranca de Upía, Sabanalarga, Monterrey, Aguazul y Yopal, y tienen la misión de mantener el corredor vial en óptimas condiciones durante todo el año.

Las labores de mantenimiento incluyen rocería, limpieza de drenajes, recolección de residuos y mantenimiento de señalización. En temporada de lluvias, el trabajo se intensifica, ya que el agua y los sedimentos exigen mayor atención

para evitar daños que puedan poner en riesgo la seguridad de los usuarios y la infraestructura.

Este trabajo combina fuerza humana y tecnología. La guadaña es la herramienta más utilizada, aunque

en terrenos difíciles se emplean equipos mecanizados. Gracias a este compromiso constante, miles de viajeros pueden desplazarse con tranquilidad, sabiendo que detrás de cada kilómetro hay manos expertas cuidando el camino.



“

La vía está limpia y eso nos da más seguridad al conducir, especialmente en las noches o cuando llueve, agradezco el esfuerzo que hacen para que podamos viajar tranquilos”

*Diana Rojas,
usuaria de la vía.*



“

Los escombros y sedimentos se trasladan a zonas específicas autorizadas donde pueden ser reutilizados. En el caso del material vegetal, se deja en el entorno para su biodegradación natural.”

*Ivan Ladino,
supervisor de mantenimiento de Covioriente.*

Recomendaciones para un manejo seguro de tu vehículo en días de lluvia

Cuando las nubes se oscurecen y la lluvia empieza a caer, la conducción exige mayor precaución. En el corredor Villavicencio – Yopal, cuidar la seguridad en estas condiciones hace que cada viaje sea tranquilo y sin contratiempos.

Para iniciar, es fundamental que el vehículo esté en óptimas condiciones antes de salir a la carretera.



Entre los aspectos a verificar, lo primero es revisar los neumáticos, asegurando que cuenten con la profundidad de banda de rodamiento adecuada y que estén correctamente inflados. Esto ayuda a prevenir el fenómeno de acuaplaning, que ocurre cuando los neumáticos pierden adherencia al cruzar superficies húmedas y parecen “patinar” sobre la vía.



También es primordial que el limpiaparabrisas esté en perfecto estado, así como el líquido de frenos y las luces.

En medio de la lluvia, se deben aplicar tácticas de conducción segura.

Reducir la velocidad y mantener una distancia adecuada con otros vehículos proporciona el tiempo necesario para reaccionar ante cualquier situación inesperada.

Es igualmente importante mantener las luces encendidas o utilizar las estacionarias si el camino está muy nublado, con el fin de mejorar la visibilidad frente a los demás vehículos.

Evitar situaciones de riesgo es esencial, como transitar por zonas inundadas en la carretera, ya que esto puede ocasionar la pérdida de control del vehículo.

Lo más seguro es prevenir, tomando un desvío y disminuyendo la velocidad.

Esta es una campaña de la
**Concesionaria
Vial del Oriente**

Ecocabañas Ventana al Llano: Un Refugio Natural para el Descanso y la Aventura



Ubicadas en el kilómetro 11 de la vía Villavicencio – Restrepo, en la vereda Santa Cecilia, Ecocabañas Ventana al Llano se destaca como un destino perfecto para quienes desean escapar de la rutina y disfrutar de la belleza natural de los Llanos Orientales. Este espacio ofrece una combinación ideal entre relajación y actividades al aire libre, pensado para toda la familia.

Las cabañas, completamente equipadas con baño privado, jacuzzi, malla catamarán, fogata exclusiva, acceso a piscina, zonas sociales y áreas de juegos, brindan comodidad y tranquilidad a sus visitantes. Además, el servicio de spa exclusivo para huéspedes contribuye a una experiencia de bienestar integral.

El lugar cuenta con un restaurante donde se ofrecen platos

variados como cortes de carne – punta de anca y churrasco–, hamburguesas, pescados y opciones para los más pequeños. Entre sus atractivos principales está la piscina infinita, que regala una vista panorámica de la vegetación circundante, invitando a refrescarse y disfrutar del paisaje.

El plan de pasadía tiene un valor de \$20.000 pesos para adultos y \$10.000 pesos para niños entre 5 y 10 años, lo que lo convierte en una opción accesible para quienes quieran vivir un día completo de diversión y descanso en un entorno natural único. Ecocabañas Ventana al Llano también es ideal para celebrar momentos especiales, ya sea una escapada romántica o una reunión familiar.

Para conocer detalles sobre los planes y reservar, los interesados pueden comunicarse por WhatsApp a los números 320 800 0355 y 311 382 2023, o seguir sus redes sociales en Instagram como [@ecocabañasventanallano](#).

*La información cultural y turística divulgada por la Concesionaria Vial del Oriente se limita a la promoción como compromiso social.



ANI



**Nuestros proyectos
carreteros protegen la
vida de las especies.**

